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I. MUNICIPALIDAD CALBUCO
CONCEJO MUNICIPAL

A C T A N° 027.-

1.- En Calbuco a 24 DE JUNIO DEL 2009..-

2.- El señor Alcalde y Presidente del Concejo Municipal saluda a los señores
Concejales y abre la sesión en nombre de Dios y de La Patria.-

3.- TIPO SESIÓN .EXTRA ORD1NARIA.-

4.- HORA INICIO .09.10 HORAS
HORA TERMINO 09.45 HORAS.-

5.-ASISTENCIA.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHA VEZ .-
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ
CONCEJAL SEÑOR LUIS GARAY VARGAS
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GOMEZ.-

FUNCIONARIOS MUNICIPALES

SEÑPORA KEREN VICENCIO DE LA VEGA - DIRECTORA CONTROL
SEÑORA CAROLA SÁNCHEZ FIGUEROA - DIRECTORA DIDECO
SEÑORA TAÑÍA BAHAMONDEOJEDA - DIRECTORA ADM. Y FINANZAS
SEÑOR ORLANDO BELLO AL VARADO - DIRECTOR SECPLAN
SEÑOR EL VIS PARADES VILLARROEL - DIRECTOR DAEM.-
SEÑORA OTILIA HERNÁNDEZ BORDEN - JEFE FINANZAS DAEM
SEÑORA MONICA CÁRDENAS LARA - JEFE PROYECTOS DAEM

PARTICIPA.-
COLEGIO PROFESORES COMUNAL CALBUCO.-

SECRETARIO SECRETARIO MUNICIPAL LEONEL VILLARROEL
VILLAROEL.-

6,-TABLA.-
6.1. SALUDOS SEÑOR ALCALDE
6.2. MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DAEM.- MODIF. INICITIAVAS PMG



6.3. SUBVENCIÓN SINDICATO DE PESCADORES ARTESANALES SAN PEDRO
M $ 400.- FESTIVIDAD SAN PEDRO.-
6.5. COSTOS OPERACIONALES ADQUISICIÓN CAMIÓN RECOLECTOR DE
ESCOMBROS RESIDUOS VOLUMINOSOS COMUNA CALBUCQ.-
6.6. COTOS OPERACIONALES ADQUISICIÓN DE EQUIPOS PARA
HABILITACIÓN Y USO DE COMPOSTA EN HUERTOS ORGANIOOS COMUNA
CALBUCO.-

7.- DESARROLLO DE LA SESIÓN.-

7.1. MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DAEM - MODIF. INICIATIVAS PMG -
BONOSAE.-

Seflor Alcalde, vamos a realizar la votaciones correspondientes a lo discutido en la
reunión anterior, que dice relación con los recursos que están destinados al bono SAE,
de los M $ 122.217.- de eso se están destinando M $ 61.108. al Bono SAE y otras
asignaciones de otras iniciativas que están consideradas, tomando en cuenta las
propuestas , las opiniones de los señores Concejales , algunas iniciativas que ya estaban
consideradas en ia reunión anterior .- Don Leonel Votemos.-

VOT ACIÓN. -

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ - Señor Alcalde solamente
votación., no hay un análisis. -

Señor Alcalde, si .-ya esta entregada la opinión de todos..- El análisis fue la reunión
anterior -

Concejal señor RAMÓN ANDRADE CH., antes de votar voy a leer algo que dice el
Presidente de la ACHM , lo que apela el Presidente de la Asociación el señor Pavés,
dice que para el todavía no tiene claro el tema del bono, en el sentido de utilizar los
recursos del Programa de Mejoramiento de la Gestión de Educación, tampoco tiene
claro la forma como se va a calcular este tipo de bono, aquí se habla que existen más o
menos seis fórmulas distintas de calcular el bono,.-

Señor Alcalde, que fecha tiene ese documento. Esa fue una opinión mucho antes del
acuerdo-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., tiene mucha razón aunque usted no le guste
Alcalde, pero yo lo voy a leer " Pavés aseguró que de seguir esta falta de claridad
donde los profesores afirman la existencia de excedentes , los Municipios y sus
Alcaldes dicen que no los hay, habla claramente de llevar este tema a los tribunales,
pero afirmó que nosotros no vamos a tener la responsabilidad, si la demuestran que la
tenemos, no hay duda que se va a pagar, asimismo desecho considerar las nuevas
propuestas el Ministerio de Educación y la SUBDERE que se recomienda trasladar los
dineros del Programa de Mejoramiento de la Gestión a la cobertura del Bono SAE, a mi
esa fórmula no me parece , porque ese dinero no puede ser tocado, y si fuera tocado
sería malversación de fondos. Si uno se atiende a este hecho , más lo que planteemos el
otro día , persisten las dudas en realidad, y en ese sentido si vamos a votar yo vuelvo a
mantener mi votación.- ME ABSTENGO.-



Sra.. Presidente Colegio de Profesores, solicita la palabra.-

Concejal señor Pedro Yañez U., nadie más puede opinar que el Concejo, si se le da la
palabra, puede opinar, pero de lo contrario no, estamos votando y no corresponde.-

Señor Alcaide, exacto, porque estamos en votación. -

CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - Tal como señalé estoy
impedida de votar por probidad . ME ABSTENGO.-

CONCEJAL SEÑOR LUIS GARAY VARGAS - En el Concejo anterior hablamos de
refundir el punto uno y dos.-

Señor Alcalde esta.-

Concejal señor LUIS GARAY V., Mantengo mi votación - SI _

CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTR1LLON - A mi no me
entregaron información hasta la fecha de los fondos que había recibido la
Municipalidad, que serían para pagar el bono , dicen que no lo han recibido, pero yo
quiero saber lo otro, estoy esperando un dictamen de la Contraloría .- ME
ABSTENGO.-

CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEÑL GALLARDO - Yo voy a mantener
mi votación anterior, pero si dejar bien en claro que voy asumir la responsabilidad
política de decir que si, porque es una responsabilidad política, entonces voto que SI.-

CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URÍBE - En primer lugar este proyecto de
Mejoramiento de la Gestión de Educación , fue aprobado con otros fines, no para pagar
el Bono SAE , además no hay un 'pronunciamiento de la Contraloría, en este minuto y
espera de ello , además todas las iniciativas, hay muchas que no se contemplan en el
proyecto , por lo tanto también me voy ABSTENER.-

SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ - SI -

RESULTADO VOTACIÓN. -

CUATRO VOTOS - ABSTENCIONES
TRES VOTOS-SI.-

DE ACUERDO AL RESULTADO DE LA VOTACIÓN NO HUBO
PRONUNCIAMIENTO DEL CONCEJO RESPECTO A LA MODIFICACIÓN
PRESUPUESTARIA Y PROGRAMA DE MEJORAMIENTO DE LA GESTIÓN
MUNICIPAL EN EDUCACIÓN - BONO SAE .-

7.2. SUBVENCIÓN SINDICATO DE PESCADORES ARTESANALES SAN PEDRO
M $ 400.- FESTIVIDAD SAN PEDRO.-



Señor, pasamos al otro punto de la tabla que dice Subvención al Sindicato de
Pescadores Artesanales San Pedro , M $ 400.- pata la Festividad de San Pedro,
Votemos.-

VOTACION.-

Concejal señor Pedro Yañez U., primero antes de votar señor Alcalde, quiero
consultarle a la señora Tañía, de que ítem se van a obtener estas platas, si esto o no esta,
porque estaríamos entrando a una ilegalidad también de fondos, porque no esta la
modificación presupuestaria que tiene que ir de la mano con la petición .-

Sra. Tañía Bahamonde O. Directora de Adm. y Finanzas,, lo que pasa que en el ítem
de subvenciones, de lo que se aprobó en el presupuesto, había un Ítem que dice "
Fondos a otras Instituciones " .-

Concejal señor Pedro Yañez U., para que están pidiendo acuerdo al Concejo, si esta
contemplado,-

Sra. Directora de Administración y Finanzas, lo que pasa es que en el caso de las
subvenciones se necesitan dos tipos de acuerdo, uno es que institución se entrega, es lo
que ustedes están votando ahora y los montos propiamente y el presupuesto , en este
caso de cuando se aprobó el presupuesto se entregaron un listado de instituciones y
quedó u n saldo por distribuir , que ahí donde se sacó lo último de la beca y queda un
saldo todavía de entregar desde ese mismo ítem se sacaría lo del Sindicato San Pedro,
queda un saldo de M$ 3.400.- por distribuir .-

Concejal señor Pedro Yañez U., esas subvenciones no estaban votadas.-

Sra. Directora Adm. y Finanzas, esas subvenciones no estaban votadas.-

Concejal señor Pedro Yañez U., por lo tanto estamos igual.-

Sra. Directora de Adm. y Finanzas, estas platas no estaban asignadas.-

Concejal señor Pedro Yañez U,, pero en ese Concejo debería haber venido junto con la
proposición.-

Sra. Directora de Adm. y Finanzas, es que esta en el ítem, es por eso que no se propuso
modificación presupuestaria. -

Concejal señora Doris Villarroel G., esta el ítem, lo que no esta es distribuido-

Sra. Directora Adm. y Finanzas, es distribuido. Es la misma situación es cuando
aprobaron las becas, de lo contrario yo no le habría podido decirle, no pueden entregar
las becas porque no tienen ítem, en este caso es lo mismo, lo que tienen es determinar es
a que institución y el monto., por eso no hay cambia de ítem, que sería la modificación
presupuestaria. -

Concejal señor Pedro Yañez U., pero en esa subvención estaba el Sindicato San Pedro.-



Sra. Directora Adm. y Finanzas, no estaba, es por eso que se sometió ahora a acuerdo
del Concejo.-

Concejal señor Pedro Yañez U-. es cambio de item.-

Sra. Directora de Adm. y Finanzas, no, lo que pasa es que en el presupuesto inicial
había M $ 60.000.- para subvenciones, de esos 60 se distribuyó M$ 56.600.- a distintas
instituciones y quedaron M $ 3.400.- como para Juntas de Vecinos, Clubes Deportivos,
Talleres, entre otros , entonces en este mismo ítem , de esos M $ 3.400.- yo saqué la
diferencia que habían de las becas, y todavía queda como M $ 600.- exactamente no se
la cifra, pero por ahí es, pero más de 400, y ustedes tienen que ver si se le entrega o no
al Sindicato San Pedro , aquí es se entrega o no se entrega, hay recursos, ustedes pueden
decir no.-

Concejal señor Pedro Yañez U., yo lo que quiero aclarar, es después no aparezcamos ,
en una próxima reunión, con una modificación presupuestaria y eso se estaría
contraviniendo.-

Sra. Directora de Adm. y Finanzas, no.-

Concejal señor Pedro Yañez U., entonces estoy claro que no va haber ninguna
modificación sobre esto .-

Sra, Directora de Adm. y Finanzas, por el Sindicato San Pedro, no.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., ahora con respecto al monto propuesto señor
Presidente, la propuesta anterior era otro valor, eran M $ 300.- incluso solicitamos
detalles de todas sus actividades.-

Señor Alcalde, no se que le parece al resto si esta bien los M $ 400.-0 bien lo podemos
bajar a M $ 300.-

Concejal señora Doris Villarroel G., cual es su propuesta señor Alcalde.-

Señor Alcalde, antes de votar, me gustaría que les parece a ustedes , sobre esta
Festividad tradicional .-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., me llama la atención Alcalde, que de una semana a
otra se cambia el monto, yo no se a que se debe eso.-

Señor Alcalde, como son montos chicos, no son con tantos análisis, el año pasado se
entregó M $ 500.- y ellos apelaron, que es poco trescientos, entonces quedemos en
400.- en todo caso es un valor menor que el año pasado, son muchos los gastos que
tienen y no les alcanza, por eso se le subió un poco más.-

Concejal señora Doris Villarroel G., señor Presidente yo creo que llegó la hora en que
pudiéramos dejar asignado dentro del Ítem de cultura, todas estas Festividades, la
Festividad de San Pedro necesita M $ 500.- bueno se le deja M $ 500.- pero en el item
de cultura, Festividades Religiosas que tienen un arraigo cultural dentro de la comuna,
que son establecidas.-



Concejal señor Ramón Andrade Ch., yo cuestiono porque generalmente llegan a última
ahora, estas cosas deberían estar definidas, como en el presupuesto de cultura como dice
la señora Doris y lo ocupen en la fecha que corresponde, no a última hora cambiando,
modificando, eso es lo que de repente cuestiono.-

Señor Alcalde, sigamos con la votación.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ - SI LO VOY APROBAR.-
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR LUIS GARA Y VARGAS - SI -
CONCEJAL SEÑOR NELSON V1LLARROEL CASTRILLON - Nosotros habíamos
pedido que entrega un detalle y además estas cosas son tan pencas, por no estar
aclaradas ni por ser tan exacto y precisos en las cosas , que hay que pedirte a la gente
cuando presenta una solicitud , para que lo van usar y ojala presenten un presupuesto o
un proyecto , acabado, afinado, el dirigente anduvo por acá y estar acostumbrado de
salir con lo de ello y creen que cuando el Concejo toma una determinación somos todos
malos, que no conocemos a la gente , que lo desconocemos, una serie de situaciones,
porque esta mal acostumbrada la gente, van pasando los años y siguen con lo mismo, es
una cueca que tiene un montón patas, cada ve, y eso no puede ser, por eso hay que
regularizarlo , nosotros no podemos estar escuchando palabras de dirigentes que
involucran a las personas que posiblemente están haciendo cumplir las cosas, que en
un momento determinado no le favoreció y se cierran , que no le van a dar, que somos
responsables , cosas de ese tipo , eso ya no da para más . Yo voy a Votar que SL-
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO - si -
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE - SI por esta vez, yo creo que la forma
como se ha hecho , las solicitudes deben llegar antes y no cuando estamos a una semana
de celebrar la fiesta y también la forma de que Pinazas sea en claro al presentar la
solicitud en estos casos y de ajuntar y se evitaría tiempo en estar consultado este tipo
de situaciones, por esta vez lo voy aprobar,.
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ - S I -

RESULTADO VOT ACIÓN. -

SIETE VOTOS FAVORABLKES AL ACUERDO. -

ACUERDO. -

APROBAR UNA SUBVENCIÓN DE M $ 400.- AL SINDICATO DE PESCADORES
ARTESANALES SAN PEDRO - DESTINADOS A LA FESTIVIDAD DE SAN
PEDRO.-

7.3. COSTOS OPERACIONALES ADQUISICIÓN CAMIÓN RECOLECTOR DE
ESCOMBROS RESIDUOS VOLUMINOSOS COMUNA CALBUCO.- y
7.4. COSTOS OPERACIONALES ADQUISICIÓN DE EQUIIPOS PARA
HABILITACIÓN Y USO DE COMPOSTA EN HUERTOS ORGÁNICOS COMUNA
CALBUCO.-.



Señor Alcalde, pasemos ahora a costos operacionales adquisición camión recolector de
escombros residuos voluminosos Comuna de Calbuco y Costos Operacionales
adquisición de equipos para habilitación y uso de composta en huertos orgánicos
Comuna de Calbuco. Don Orlando cuéntenos respeto a estos proyectos.-

Sr. Director SECPLAN, estos son proyectos SUBDERE, son fínanci amientes
SUBDERE, uno de ellos ya fue aprobado que era el estudio del cierre del vertedero y
estos dos venían detrás, adquisición de un camión recolector básicamente porque en
Calbuco son como seis mil toneladas de basura , residuos domiciliarios, y son los que
no llevan el camión, que son escombros, estamos todo el año arrendando camiones, por
lo tanto es más económico comprar este camión, adquirirlo , para eso se están pidiendo
estos costos de operación, por otro lado esta el otro proyecto de que es la adquisición
de 200 composteras y 200 contenedores para una primera etapa empezarle a enseñar a
la gente a separar los residuos , se estima que con este proyecto por lo menos el 50 % de
los residuos diarios , son orgánicos, por lo tanto cuando empiece a funcionar el
vertedero de La Laja, bajamos los cotos, llevando solamente la mitad de nuestra basura
y no el total , no los seis mil, sino que tres mil , y eso debería comenzar con 200
familias, tiene el desarrollo de 200 huertos orgánicos en cada una de las casa.-

Concejal señora Doris Villarroel G., las familias están como encuestadas.-

Sr. Director SECPLAN, en diferentes sectores familias de Caracolito, de Texas, San
José y San Rafael, eso son los dos proyectos.-

Concejal señor Pedro Yañez U., y porque no vino antes.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., tenía que haber venido cinco días antes.-

Sr. Director SECPLAN, esto me lo entregó la señora Flor, donde habla del resumen de
estos proyectos.-. -

Concejal señor Nelson Villarroel C., eso no se puede resolver, hasta cuando con los
hechos consumados .-

Señor Alcalde, en todo caso esas no son platas de este año, son solo para que continúe el
proyecto. -

Sr. Director SECPLASN, son costos de operación, -

Concejal señor Pedro Yañez U., no importa que sean costos de operación, no importa
como sea, pero deben llegar con cinco días de anticipación con todos los antecedentes

Sr. Director SECPLAN, yo le puedo hacer llegar sus inquietudes, pero a mi me llegó
como les digo ahora, pero hay que llegar el viernes con estas observaciones .-

Concejal señor Pedro Yañez U., es responsabilidad de quién corresponda no más .-

Señor Alcalde, votemos.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHA VEZ - ME ABSTENGO .-



CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - ME ABSTENGO.-
CONCEJAL SEÑOR LUIS GARAY VARGAS - SI -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON -ME ABSTENGO -
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO - YO VOTO QUE SI
PORQUE ES UN ADELANTO PARA LA COMUNA, SOBRE TODO LO QUE ES
RECÍCLAJE-
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE POR FALTA DE
DOCUMENTACIÓN , POCA SERIEDAD EN EL CONCEJO, HACIA EL CONCEJO,
YO CREO DE QUE ESTA BUENO DE QUE PODAMOS ROMAR PESO A LA
SITUACIÓN Y NO ABUSEMOS DE LOS CONCEJALES CUANDO SOLAMENTE.
LO REQUERIMOS - ME ABSTENGO .-
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ-SI.-

RESULTADO VOTACIÓN.-

CUATRO VOTOS - ABSTENCIONES
TRES VOTOS--SI-

DE ACUERDO CON EL RESULTADO DE LA VOTACIÓN NO YA
PRONUNCIAMIENTO DEL CONCEJO RESPECTO A LOS COSTOS DE
OPERACIONES DE LOS PROYECTOS INDICADOS PRECEDENTEMENTE.-

FINALIZA LA SESIÓN 09:4£¿JO£AS.-

EN CÁRDENAS GÓMEZ
ALCALDE

DENTE CONCEJO MUNCIPAL

VILLARROEL
;ARIOMUNICIPAL

IO CONCEJO MUNICIPAL




